

令和6年度 蛸島小だより



～ 創立150周年記念の一つとして ～

蛸島小学校は、今年度、創立150周年を迎えております。本来であれば、6月に記念式典を執り行う予定でしたが、震災の影響により、これまで150年間、地域の方々に大切にいただいている蛸島小学校ですが、学校の状況や地域の実情を鑑みて、現在まで実施できておりません。盛大で華やかな式典等はできませんが、みなさまと節目をお祝いする機会を設けることができると考えております。PTA役員のみなさんと相談しながら、来年度中の実施に向けて計画を進めてまいりたいと思います。



創立150周年を迎えた蛸島小

私の家は、松波にあるのですが、毎日家に帰るときに通る橋の欄干に、ペットボトル（暗くなると光るもの。千枚田の「あぜのきらめき」に使われているもの。）で描かれた『がんばろう松波！』というメッセージが、きれいに輝いています。実際、目にされた方もいらっしゃるかもしれませんが。聞くところによると、それは、石川サンケン株式会社様のご支援で、松波小学校の子どもたちと教職員とで作製したとのこと。



このペットボトルのサインボードを、蛸島小の創立150周年記念の一つとして、そして、ふるさと蛸島町の復興へのメッセージとして作製できないかと考えました。そこで、石川サンケン株式会社様に、この取組で蛸島町を元気にしたいという思いを伝えたところ、先日、快諾をいただきました♪本当にありがたいことです。

石川サンケン株式会社様に、ご提案いただいたイメージ図

ところがです（笑）。サインボードのメッセージ『未来へ!! たこじま』を形取るためには、193個のペットボトルを組み立てなければならないと言われました。説明を聞きながら作れば、誰でも作ることができるそうですが、児童数25人の蛸島小では、先生方10人が協力したとしても、1人あたり約6個作らなければならないことが分かりました。（松波小は児童数が多かったのです・・・）

そこで、作製にご協力いただける方々を募集しております。保護者のみなさん、地域のみなさん、蛸島町以外の方でも大歓迎です（笑）。作製予定日時は、12月20日（金）13時30分から1時間程度を考えております。ぜひ、蛸島小学校にお越しください。よろしく願いいたします。

完成した暁には、日没後に輝く「未来へ!! たこじま」のメッセージボードをご覧くださいと思います。

校長 河元 智志

きれい☆蛸島っ子ニュース！ 遠足・宿泊体験学習



磯での生き物観察



公園で縦割り班遊び



海上での釣り体験



災害ゴミ仮置き場の見学

10月に、1～4年生が遠足、5・6年生が宿泊体験学習を行いました。遠足では、海洋ふれあいセンターで生き物とふれあったり観察をしたりしました。柳田植物公園では、体を動かして遊び、プラネタリウムで星について学びました。宿泊体験学習では、海上体験・あみだ湯での学習・災害ごみ学習・塩作りの学習・珠洲キッチン見学など、珠洲市の良さや震災後の取組について学習しました。学校で宿泊し、夕食や朝食を作ったりレクリエーションをしたりして、身近な場所の楽しさや安心感を味わいました。

様々な経験・体験から学ぶ～人・もの・こととの出あいは宝物～



防災頭巾装着の避難訓練



クワツサンサーカス鑑賞



被爆ピアノコンサート



市内小学生での音楽の集い



チューリップの球根植え



1108(いい歯の日)歯磨き



人形浄瑠璃がやってきた



金沢星稜大学プログラミング教室

教育ウィーク

11月1日(金)に、給食試食会、授業参観(道徳)、学校説明会、PTA教養講座(非行被害防止講座)、学級懇談会を行いました。試食会では親子で仲良く給食を頂きました。道徳では保護者の方をゲストティーチャーに迎え、珠洲の自然を守る体験について話していただきました。PTA教養講座では、ネット利用の際の危険を回避するため方法や大人の責任・役割について学びました。



県・全国学力調査結果より

4月に行われた県基礎学力調査・全国学習状況調査の結果についてお知らせいたします。

| 学年 | 4年 | | 10%以上 | | | |
|-----|-------|-------|--------|-------|-------|-------|
| | 県・国語 | 県・算数 | | | | |
| 本校 | | | 5%以上 | | | |
| 県平均 | 54.3% | 60.5% | 0~5%未満 | | | |
| 学年 | 6年 | | | | | -5%未満 |
| | 全国国語 | 全国算数 | 県・社会 | 県・理科 | 県・英語 | |
| 本校 | | | | | | |
| 県平均 | 67.7% | 63.4% | 60.6% | 57.1% | 83.1% | |

県の平均を概ね上回る結果となりましたが、自分の考えを明確にして相手に伝えるように表現する力の育成を今後も重点的に取り組んでいきます。そのために子ども達が夢中になり「わかった・できた」と感じるように、積極的に対話を行い、つまずきに応じた手立てを考えながら授業を行っていきます。

12月の主な行事予定

- 2日(月)振替休業日
- 3日(火)県評価問題5年生実施
校内学力テスト1~4・6年生実施
委員会(6限)
- 4日(水)第3回SDGs合同学習会(3~6年)
- 5日(木)児童集会
太鼓教室
- 7日(土)学習発表会
- 8日(日)蛸島小ファミリーデー
- 9日(月)振替休業日
- 12日(木)全校集会
集金日
第4回SDGs合同学習会(3~6年)
- 13日(金)租税教室(56年)
- 16日(月)安全点検日
- 17日(火)第2回珠洲の未来を考えるワークショップ
(4~6年)
- 18日(水)クラブ
- 19日(木)児童集会
- 20日(金)朝の読み聞かせ(どんぐり)
ペットボトルメッセージ制作
- 23日(月)児童総会・校外子ども会
- 24日(火)2学期終業式 通知表渡し 14:00~
- 25日(水)冬休み(~1月7日)
- 27日(金)仕事納め



12月7日(土)に、体育館で学習発表会を行います。劇や歌・太鼓の発表がありますので是非ご観覧下さい。

